

INFORME DE GESTION 2019-2020

El 7 enero 2019, recibí el encargo de presidir la Asociación, que asumí y acepté como un gran desafío para conducir los destinos de nuestra querida AFESE, de la cual todos nosotros nos hemos beneficiado y por lo tanto debemos valorar y reconocer el trabajo acertado de quienes nos precedieron con pensamiento abierto para la creación, ejecución y fortalecimiento de los servicios que hoy nos otorga la AFESE.

Al culminar mi administración como Presidenta de la AFESE, cumpro con presentar un resumido informe de las principales gestiones que se ejecutaron en el periodo 2019-2020, enmarcadas en los objetivos y principios básicos de precautelar eficientemente el patrimonio de la Asociación en favor de sus socios.

1) ACTIVIDADES VARIAS:

Pago de impuesto predial 2019 y 2020: Pensando siempre en la comodidad de nuestros asociados los primeros días de enero, aprovechando el 10% de descuento que otorga el Ilustre Municipio de Quito, se canceló los impuestos prediales de nuestros asociados que así lo solicitaron. De acuerdo al monto de los predios se descontó del rol mensual de pagos, hasta en tres mensualidades.

Brigada de Renovación de Licencias de Conducir 2019: En febrero 2019 se consiguió que la Agencia Nacional de Tránsito -ANT-, traslade hacia nuestras instalaciones una brigada móvil para la obtención de licencias de conducir "no profesionales", tipo A y B. En dicha brigada lograron obtener la licencia de conducir 45 socios.

Brigada de cedulaación 2019: También se gestionó una brigada móvil del Registro Civil, Identificación y Cedulaación, que atendió, satisfactoriamente, en el Auditorio de la AFESE "Javier Ponce Leiva" a más de 85 funcionarios tanto de Cancillería, como a socios y familiares, evitando de esta forma las tediosas filas y pérdida de tiempo en el traslado hasta el Registro Civil.

Celebración por el Día de la Mujer y rechazo en contra de la violencia femenina-2019: En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, se realizó una muestra fotográfica "Primeros Pasos, Mujeres en el Servicio Exterior Ecuatoriano 1929 – 2010", que se exhibió en el hall de los salones de la Cancillería, hasta el 15 marzo 2019. La muestra recordó a la primera embajadora Magdalena Fegan, ascendida recién en los años ochenta, así como las embajadoras Ximena Martínez la primera en ganar un concurso público de Tercer Secretario, Paulina García, Primera Subsecretaria de Organismos Multilaterales y Nina Pacari al ser la primera mujer en ocupar el cargo como Ministra de Relaciones Exteriores, entre otras.

Esta exposición fue un homenaje para aquellas mujeres que abrieron el camino en una institución - *tradicionalmente pensada para hombres*- que con sus capacidades, trabajo y compromiso demostraron que ellas también podían realizar tareas en esta Cancillería, como desempeñar funciones diplomáticas y servir al país en el Exterior.

Celebración del "Día del Diplomático" - 2019: La celebración del 'Día del Diplomático Ecuatoriano' de mayo 2019, se realizó en el Palacio de Najas, con la presencia del señor ex Canciller, Embajador José Valencia, quien destacó el restablecimiento de la Academia Diplomática (cerrada en el gobierno anterior). Gracias a sus ingentes esfuerzos, nuevamente se permitirá la formación y capacitación permanente y especializada del Servicio Exterior Ecuatoriano.

La Academia Diplomática volvió a funcionar después de siete años, como una institución adscrita al Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana, de acuerdo a la disposición del presidente Lenín Moreno, emitido mediante Decreto Ejecutivo N° 625, de 21 diciembre 2018.



Apoyo al Club de Atletismo y al Campeonato Indor - fútbol deportivo Copa "AFESE 2019": Como parte de nuestro compromiso de incentivar el deporte como una sana disciplina, se apoyó al Club de Atletismo. Los atletas contaron con ropa apropiada para sus competencias, representado a la AFESE en las distintas carreras que participaron a nivel nacional, entre las más importantes: La Ruta de las Iglesias 10k, La Últimas Noticias 15k, La Nuestros Héroes 10 k, entre otras.

Manteniendo la misma visión deportiva de unir e integrar a la familia de Cancillería, la Comisión de Deportes, organizó el campeonato interno de Indorfútbol denominado "Copa AFESE 2019", que contó con la participación de 10 equipos, representados por el personal de mantenimiento, seguridad, empleados de Asociación y funcionarios del Ministerio, quienes en buena lid jugaron en las canchas de la Secretaría del Deporte. Se realizó la premiación con la entrega de trofeos y medallas para el Campeón y vice campeón.

Brigadas de salud preventivas 2019 -2020

En la Primera Casa Abierta Médica, que se realizó en febrero 2020, en el auditorio de la AFESE, con la colaboración de Liberty Seguros y Multiapoyo, más de un centenar de socios y familiares se beneficiaron de tomas del índice de masa corporal y entrega de una guía nutricional; terapia física, asesoramiento sobre cáncer de cérvix; toma de glucosa, presión y cuidados del pie. Así también, se colocaron "40 vacunas contra la influenza" de forma **gratuita** a nuestros socios.

Diversificando los servicios se firmaron varios convenios, entre ellos con farmacias Medimed bajo el servicio de copago y entrega a domicilio de medicinas, sin costo alguno.

A raíz del estado de emergencia sanitaria y del confinamiento obligatorio decretado por el COE Nacional el 16 marzo 2020 y ante esta difícil situación, la AFESE, no detuvo sus esfuerzos por mantener abierto el canal de comunicación virtual **-vía zoom-**, ofreciendo, conjuntamente, con Multiapoyo, sendas charlas con temas de interés colectivo a todos los socios y sus familias, entre ellas:

- ✓ Mecanismos de acción de las personas frente a situaciones de aislamiento y cuarentena.
- ✓ Charla para pacientes inmunodeprimidos.
- ✓ Enfermedades metabólicas.
- ✓ El embarazo en tiempo de coronavirus.
- ✓ Tips para el ingreso laboral.
- ✓ Taller de la ansiedad a la calma.
- ✓ Conferencia de telemedicina en Metrored
- ✓ Consultas telefónicas gratuitas.
- ✓ Implementación de trámites vía electrónica para todos los reclamos, autorizaciones, inclusiones.
- ✓ Creación de la web interactiva para consultas de reclamos
- ✓ Firma de convenio con Med Plus, para realización de pruebas rápidas y PCR, a todos nuestros asociados y familiares, con pagos diferidos y/o descontados a través del rol de pago.

Firma de la nueva Póliza del Seguro Médico y de Salud: Dentro del compromiso adquirido por este Directorio, para velar y precautelar los intereses de nuestros asociados, especialmente, de los funcionarios en servicio pasivo, que por sus avanzados años no encuentran servicios de salud prepagada. Considerando esto se negoció en la póliza 2021 que los nuevos ingresos sean sin límite de edad.

También, se logró conseguir un descuento en primas de asistencia médica del 5%, que refleja la excelente participación de utilidades por baja siniestralidad. Se mantiene la continuidad de cobertura para enfermedades preexistentes y congénitas para todos los afiliados que ingresaron desde su vigencia sin período de carencia.

Otro de los beneficios alcanzados es que se incluye cobertura al 80% para cirugías de alta complejidad en el Hospital Metropolitano según listado que puede verificarse en la póliza. Situaciones de emergencia al 100% por condiciones de salud que sean consecuencia de acciones y/o enfermedades por uso de drogas,

Asociación de Funcionarios y Empleados del Servicio Exterior Ecuatoriano
Roca N° 951 y Av. 10 de Agosto, Quito – Ecuador. Telefax. 250 – 4585

www.afese.com • Email: presidencia@afese.com • secretaria@afese.com



estupefacientes, embriaguez, alcoholismo y lesiones debido a trastornos de salud mental, estados de demencia incluso resultantes por intento de suicidio hasta el 50% de la suma asegurada.

Actualmente con la nueva póliza las terapias físicas tienen una cobertura de hasta \$35 c/u máximo 20 terapias. Antes la cobertura era de \$26 c/u.

Incremento de la cobertura para tratamientos de medicina alternativa (medicina homeopática o natural). Así como el monto de cobertura de \$1.500 a \$2.000 dólares, por gastos de obesidad o gastos de desnutrición, siempre y cuando el asegurado presente factores de riesgo que complican su estado de salud.

Se mejoró el monto de cobertura para gastos de enfermería que sean certificados por el médico tratante, hasta \$ 5.000 mensuales para todos los afiliados. Además, cobertura de screening neonatal para el recién nacido al 100% hasta \$50.

También se modificaron porcentajes en coberturas de desmembración:

Pérdida total de un ojo del 40% al 50%

Pérdida de un pie del 40% al 50%

Pérdida de un dedo pulgar o índice de una mano 25%

Saludo Navideño - 2019

En el Hall de la Cancillería, el 9 diciembre 2019, se encendió el árbol navideño, para dar inicio a estas festividades. En una breve intervención el ex Canciller, José Valencia, habló sobre el sentido de unión y amistad que debe primar en estas fechas, con un ambiente lleno de espíritu navideño y compañerismo. Además, de expresar sus deseos de bienestar y alegría en estas fechas tan memorables.

Como ha sido costumbre en estas fechas agasajar a los infantes de los socios se procedió a entregar un bono del JUGUETON, por un valor de \$50 dólares y para cada socio se acreditó en las cuentas personales un valor de \$150 (ciento cincuenta dólares) como bono navideño.

Para el 2020 se mejoró el bono navideño, incrementándose a \$200, para los infantes se mantuvo en \$50 el bono para el juguete, valores que se acreditaron en las cuentas personales de cada socio.

Charlas de capacitación a personal contratado por la AFESE - 2020. Se capacitó al personal de la AFESE, con charlas sobre, las drogas, las enfermedades venéreas y campañas de Salud y Prevención de Riesgos de Trabajo, así como, otras relativas al COVID-19, bajo la conducción de la Dra. Sandra Guerra, médico ocupacional.

Atendiendo a las disposiciones emitidas por el COE Nacional, en el cuidado y protecciones de medidas de bioseguridad se implementaron nuevas formas para la atención del público que diariamente visitan las instalaciones de la Dirección Financiera de la AFESE y dispensario médico, como son: la toma de temperatura al ingreso a las instalaciones, la desinfección del calzado y de vehículos que se estacionan en el parqueadero, el uso de pantallas protectoras, el distanciamiento social, señalética, uso de mascarillas, gel antiséptico y alcohol desinfectante, para prevenir el contagio del COVID-19

Exhibición de bisutería por las damas de la ACONDIP-2020. Resaltando la labor emprendida por las damas de la ACONDIP, en febrero 2020, se realizó en el Auditorio de la AFESE "Javier Ponce Leiva", una exposición de bisutería en plata con piedras semipreciosas, joyas finas elaboradas en tagua, cuadros de pintura y otras artesanías. De esta forma ayudamos a promocionar sus productos 100% ecuatorianos, hechos a mano, demostrando que la AFESE es incluyente y está al servicio de todos sus asociados y familiares.



Revista de la Academia Diplomática del Ecuador-2019: El 10 febrero 2011, mediante Decreto Presidencial N° 650, el ex Presidente, Rafael Correa, dispuso que las atribuciones de la Academia Diplomática del Ecuador, fundada mediante DE N° 2923, 21 mayo 1987, pasaran al IAEN, como Escuela de Relaciones Internacionales José Peralta. La Academia Diplomática, sufrió un duro golpe cuando fue separada de la Cancillería. Sin embargo, con la llegada del nuevo gobierno y con el ex Canciller José Valencia, se decidió retomar éste centro de estudios, para continuar formando a los diplomáticos ecuatorianos, llenando vacíos que su formación profesional pueda tener en lo referente a las relaciones internacionales. El señor Presidente de la República, Lenín Moreno, mediante DE N° 625, diciembre 2018, oficializó la reapertura de la Academia Diplomática, nuevamente, bajo la dirección de la Cancillería. Con este ofrecimiento el 21 mayo 2019, con ocasión del Día del Diplomático, se publicó la edición especial de la Revista AFESE que fue dedicada, exclusivamente, al restablecimiento de la Academia Diplomática.

Presentación de la Revista AFESE N° 67-2020. Continuando con la edición de la Revista, el Consejo Editorial de la AFESE, trabajó de manera ardua e incansable. Para ésta edición se recibieron más de 60 artículos, algo inédito e inesperado. La calidad de los artículos de actualidad que se incluyen en cada edición, despierta el interés colectivo entre los miembros del Servicio Exterior que envían sus trabajos para ser considerados en su publicación dentro de los ejes temáticos de la Revista. La pandemia del COVID-19, también nos golpeó en este frente y sin menoscabar esfuerzos realizados se logró la publicación, por primera vez del N° 67 de la "REVISTA AFESE " en forma digital, que se ha difundido a todos los socios, a los diplomáticos, académicos e intelectuales, que han brindado su invaluable aporte con sus artículos, ensayos políticos y trabajos literarios, a más de creaciones artísticas. A los catedráticos universitarios, investigadores, estudiantes de relaciones internacionales, periodistas especializados, estudiantes de la Academia Diplomática y público en general. La pandemia nos ha obligado a adaptarnos a una nueva realidad y en esta ocasión la Revista fue editada de forma digital, incluyendo la cultura que nunca ha estado ausente de los enfoques e intereses del fondo cultural de la AFESE.

Convenios y cursos de capacitación: Se firmaron convenios de capacitación y se obtuvo el 10% de descuento en:

- a) Asociación Humboldt: Idioma Alemán.
- b) Open House English: Idioma Inglés
- c) Alianza Francesa: Idioma Francés
- d) Instituto Brasileiro-Ecuatoriano Do Cultura: Idioma Portugués

Arreglo de apartamentos de Bahía de Caráquez: Una vez culminados los arreglos de los apartamentos que la AFESE mantiene en Bahía de Caráquez, destruidos por el terremoto de abril 2016, el Directorio de la AFESE, dispuso la renovación integral los todos los electrodomésticos, colchones, valijas, lavamanos e inodoros de cada departamento. Actualmente, todos los apartamentos están habitables y se ha considerado realizar un 30% de descuento en los meses de temporada baja y fuera de feriados nacionales, para darles más movilidad y utilización.

Inclusión de nuevos socios en el MIES. La Asociación reportó al 4 febrero 2019, Oficio N°13-AFESE-2020, la inclusión de 70 nuevos socios al MIES. A esta fecha la AFESE cuenta con 1.063 socios. Durante esta administración se han incorporado 76 nuevos socios, de los cuales algunos son Terceros Secretarios de la última promoción que ingresó a la Cancillería y 75 son funcionarios del personal auxiliar.

Respecto a los estacionamientos de la AFESE, en el primer año de mi administración los precios se mantuvieron. Sin embargo, a partir de marzo 2020 por la pandemia todos estos estacionamientos han dejado de ser utilizados por los socios y no generan ingresos para la Asociación.



Se actualizaron los inventarios de todos los bienes muebles y equipos de propiedad de la AFESE, que se encuentran en las oficinas, en los departamentos de Bahía, en la casa de San Germán y en el Dispensario Médico, incorporándose nuevas adquisiciones. Los inventarios se entregan debidamente empastados, (3 tomos).

La propiedad de San Germán está mantenida y cuidada. Sin embargo, su deterioro permanente precisa arreglos de cubiertas, goteras etc. por ser una casa muy antigua. Dados los costos de mantenimiento de la casa debe continuarse con el proyecto de lotizar o vender la propiedad. Lamentablemente dicho proyecto quedó suspendido debido a la pandemia.

No me resta sino agradecer a cada uno de los miembros que formaron parte del Directorio, a las señoras Secretaria y Tesorera, a la Comisión de Deportes, a todos los miembros del Consejo Editorial de la Revista de la AFESE, de manera particular al señor Embajador Byron Morejón, por su decidido y arduo trabajo para sacar adelante las dos ediciones de la Revista AFESE, quien a pesar de los infortunios que nos tocó afrontar por el COVID-19, logró rehacer eficientemente todo el trabajo que estaba listo para imprimirse. Así también, consigno mi especial agradecimiento al Economista Javier Llorca, Director Financiero y a todo el equipo administrativo de la AFESE, por su compromiso y trabajo permanente.

Aprovecho la oportunidad para hacer llegar un afectuoso saludo a los socios que se encuentran en el exterior por su permanente solidaridad e interés por nuestra Asociación. A todos ustedes por haber entregado al Directorio, la confianza y la oportunidad de servirles. Me despido con la satisfacción de haber trabajado con esfuerzo y honestidad en función de los intereses de los socios.

Finalmente, expreso mis mejores votos de éxito y bienestar al nuevo Directorio de la AFESE que tomará las riendas de la Asociación a partir de enero 2021.

Quito, 21 diciembre 2020



Mirian Esparza
Presidenta de AFESE